

Das Schwär eines Mannes soll nicht an einem Weibe sein, und
ein Mann lege nicht Weibsgewand an.

So lautet eines der vielen Gesetze, die wir aus dem heiligen Schriftabschnitt
gehört haben. Dieses Gesetz scheint so aussprechend zu sein und so wenig
Inhalt zu haben, dass ihr vielleicht selbst fragen werdet, gibt es denn im heiligen
Schriftabschnitt kein wichtiges Gesetz, dessen eingehende Erfassung Euch
vor dem H. H. G. W. N. mehr und eindringlicher zur Buße und Bekehung anregen
könnte, als eben diese unbedeutende Vorschrift? Sind in unserem Thun und Lassen
weshalb keine seltsamen oder zittlichen Tücken, welche wir in aufrichtiger
Reue ausfüllen müssen, als eben darauf zu achten, dass ein Mannesgewand nicht
an einem Weibe nicht sein und ein Mann lege kein Weibsgewand an? Um solchen
Fragen vorzubeugen, will ich gleich im Vorhinnein bemerkbar, dass diese Vorschrift
keineswegs so inhaltslos ist, wie sie scheint, sie bildet vielmehr die Grundlage
unser höchsten indischen Gleichgültigkeit, des reinen, friedlichen, beglückenden Familien-
mitteullebens. Die Weisen sagen: $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ Sei auf das kleinste Gebot
ebenso achtsam, wie auf das Wichtigste. $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ Denn der Ewige hat den
Lohn der einzelnen Gebote den Menschen nicht offenbart, $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ 3. Damit man eben
alle Gebote halten möge, hätte Gott bei einem jeden Gebot, so es gehalten wird, den Lohn
gekennzeichnet, so würden die Menschen mit jenen Gebote halten für welche ein großer
Lohn ein höher Lohn bestimmt wird, hingegen jene Gebote, auf deren Erfüllung ein
minderer Lohn bestimmt wird, würde ~~erhalten~~ nicht überlassen. $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ Hat Gott
die Belohnung bei dem kleinsten Gebot offenbart, $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ und bei zwei Geboten
nicht $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ bei dem allerschwersten und bei dem allerleichtesten hat Gott
die Belohnung: das lange glückliche Leben bestimmt, $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ bei dem allerschwer-
sten Gebot über die Verachtung der Vaters und der Mutter, $\text{ה' יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים יי אלהים}$ und bei dem allerleichtesten
Gebot über die Entscheidung der Vorehrenter wenn man die Kleinkinder von ihr wegnehmen
will; diese beiden Gebote sollen aus zwei Rücksichten dienen bei der Erfüllung der göttlichen
Vorschriften, auf dass wir im Hinweiss auf die göttliche Barunbarkeit, welche die Erfüllung
des leichtesten Gebotes eben so hoch belohnt, wie die Erfüllung des schwersten, keinen Zweifel
hegen, sondern im Bewusstsein der sicheren Belohnung uns fest an Gottes Gesetze halten mögen.
Dieses leichteste Gebot über die Entscheidung der Vorehrenter ist im heiligen Schriftab-
schnitt enthalten und folgt unmittelbar auf die Vorschrift, welche die Gräber der Männer
zu tragen den Weibern verbietet. Hatte Moses nicht bei dieser Vorschrift, als bei der leichtesten,
die Belohnung erwähnen können? Die Frage ist ganz berechtigt, wenn die Behauptung
des Weisen anerkannt wird, dass Gott den Lohn der Gebote nur in zwei Fällen, bei dem
schwersten und bei dem leichtesten erwähnen wollte. Denn das sehen wir wohl ein, dass
die Erfüllung der Pflichten gegen die Eltern, die gehörige und gelührende Verehrung der Eltern
nicht nur das hochherabste aber auch das schwerste im Leben ist; jedoch als kein Beispiel
des leichtesten Gesetzes hätten wir es nicht viel verpflichtet gefunden, wenn Mose
Lohn des langen glücklichen Lebens, einen Satz früher, erwähnt hätte, wo es den

